

SKRIPSI

**PERAN UNI EROPA TERHADAP PELESTARIAN LINGKUNGAN HIDUP
DI KALIMANTAN**

**Studi Kasus: Yayasan Penyelamatan Orangutan Kalimantan BOS-F
(*Borneo Orangutan Survival Foundation*)**

**“The Role of European Union in Preserving the Environment in Borneo”
(Study Case: The Borneo Orangutan Survival Foundation)**



Disusun Oleh :

STEFANI LILIANA SIREGAR

20040510225

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2009

**PERAN UNI EROPA TERHADAP PELESTARIAN LINGKUNGAN HIDUP
DI KALIMANTAN**

**STUDI KASUS : YAYASAN PENYELAMATAN ORANGUTAN
KALIMANTAN BOS-F (*BORNEO ORANGUTAN SURVIVAL*)**

**“The Role of European Union in Preserving the Environment in Borneo”
(Study Case: The Borneo Orangutan Survival Foundation)**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Pada
Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Dengan Spesialisasi Ilmu Hubungan
Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

Disusun Oleh :

**STEFANI LILIANA SIREGAR
20040510225**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
JURUSAN HUBUNGAN INTERNASIONAL
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2009

HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

PERAN UNI EROPA TERHADAP PELESTARIAN LINGKUNGAN HIDUP DI KALIMANTAN

STUDI KASUS : YAYASAN PENYELAMATAN ORANGUTAN KALIMANTAN BOS-F (*BORNEO ORANGUTAN SURVIVAL*)

“The Role of European Union in Preserving the Environment in Borneo”
(Study Case: The Borneo Orangutan Survival Foundation)

Disusun Oleh :

NAMA : STEFANI LILIANA SIREGAR
NIM : 20040510225

Telah Dipertahankan Dalam Ujian Pendadaran. Dinyatakan LULUS dan
Disahkan di Depan Tim Penguji skripsi Jurusan Ilmu Hubungan
Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah
Yogyakarta.

Hari/ Tanggal : Kamis/ 17 Desember 2009

Tempat : Ruang Ujian Hubungan Internasional A

Waktu : 09.30 WIB

Tim Penguji

Wahyuni Kartikasari, ST, S.IP
Ketua Penguji

Dra. Mutia Hariati H, M,Si
Penguji Samping I

Winner Agung P, S.IP, MA
Penguji Samping II

KATA PENGANTAR

Assalammualaikum Wr. Wb..

Alhamdulillah, segala puji dan syukur penulis panjatkan hanya kepada Allah SWT atas segala nikmat dan rahmat-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik serta dapat melewati berbagai hambatan dan tantangan dalam proses pengerjaannya.

Adapun penulisan skripsi ini yang berjudul “**PERAN UNI EROPA TERHADAP PELESTARIAN LINGKUNGAN HIDUP DI KALIMANTAN, STUDI KASUS : Yayasan Penyelamatan *Orangutan Kalimantan (Borneo Orangutan Survival Foundation-BOS-F)***” didorong oleh kenyataan tentang kerusakan lingkungan yang terjadi di bumi kita tercinta ini. Serta makin minimnya kepedulian dari manusia mengenai efek dari kerusakan lingkungan itu sendiri. Diharapkan kesadaran dari seluruh masyarakat dunia untuk ikut serta melestarikan lingkungan mulai dari yang terkecil hingga yang besar yaitu kedunia internasional.

Penulis sangat menyadari bahwa karya ini sangat masih banyak kekurangan dan kelemahan yang perlu diperbaiki, oleh karena itu kritik dan saran yang membangun sangat diperlukan penulis dalam rangka menciptakan proses pembelajaran yang baik bagi penulis dan sebagai sarana perbaikan karya dimasa yang akan datang.

Skripsi ini juga digunakan untuk memenuhi syarat mendapatkan gelar kesarjanaan Strata satu Ilmu Hubungan internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis ingin menyampaikan terima kasih kepada seluruh pihak-pihak yang telah membantu dan memberikan kontribusi yang tidak sedikit dalam penyusunan skripsi ini, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dan dapat berjalan dengan baik. Untuk itu penulis menyampaikan penghargaan dan terima kasih kepada :

1. Ir. H.M. Darson Hamid, M.sc selaku rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

2. Ibu Dra. Mutia Hariati H, M.Si selaku dosen pembimbing yang telah memberikan bimbingan, pengarahan, dan kemudahan bagi penulis dalam penyusunan skripsi ini.
3. Ibu Wahyuni Kartikasari, ST, S.IP selaku dosen penguji dosen I yang telah memberikan masukan yang berharga bagi penulis dalam menyempurnakan skripsi ini.
4. Bapak Winner Agung P, S.IP, MA selaku dosen penguji II yang telah memberikan pengarahan sehingga skripsi menjadi lebih baik.
5. Seluruh Bapak dan Ibu dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta atas segala ilmu yang telah diberikan selama penulis duduk dalam bangku perkuliahan.
6. Seluruh karyawan dan Civitas Akademik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan bantuan dan kelancaran di dalam proses penyusunan skripsi ini.
7. Papah q, yang slama ini ga pernah lelah untuk memberikan doa, dukungan dan motivasi kepada fani baik moril maupun materiil...hehehe...makasih ya beh,,udah sekolahin Fani sampe jadi sarjana...mga fani bs bntuin papa ntr ya...
^_^
8. Mamah q, makasih ya mah buat doa2 nya...walopun kadang mama suka cerewet bgt sama fani..hehehe... tapi fani tau itu biar fani bisa jadi anak yang berguna ya mah...i love u mom..
9. Kedua ade Q...Aldo...cpt slesai juga ya kul nya..biar bisa sama2 ngbals kebaikan papa mama..Andrew...sekolahnya yang rajin..jgn malezz..biar bisa jadi boss!!^__^
10. My lovely...Aric_mbem...thanx a lot ya bwt support...doa n cintanya ... skripsi ni akhirnya slesai jugaaa...dluan ya mz...pareng...!!!hehehe...cpt slesai jg...smanggggt!!! Cpt lulus n kerja...so,,hehehe...lv U!!
11. Almh, nte Lucyana Gunawan...nte, fani slesai ni kul nya..tp tante ga bs liat fani lg...tp fani tau doa tante slalu ada ya...mksh ya nte slama ini banyak bgt kenangan yang ga bs fani lupain...moga tante tenang di sisi Allah SWT

ya.amin!!!alm.Opah..almh.Omah.ni cucu pertama kalian jadi sarjana juga...
duh,,kangeenn!!!

12. Sluruh keluarga besar q,,yang dr papa n mama...bwt tante linda, tante asih, tante lina, n om2 smua ..fani slesai juga...dah ga di cerewetin lg deh masalah kuliah... hehehe...tp gpp..tu motivasi,,coz kalian syang ma fani...buat sepupu Q yang Imut2...yg ga bs tk sebutin one by one coz byk..pkoknya...kamsia!! Buat Opung2 Q d gunung tua...makasih pung!!hehehe...
13. Sahabat'Q,,(Susan,,Siwi,,Sasa,,Muti,,Cindy,,Wisnu,,Hilda).Akhirnya setaun kemudian Q baru nyusul kalian...thx frenzz...misyu all...!!!
14. Sahabat Kost2an Q (Indrog, Galuh, Siti. Akhirnya slesai juga nih..hihihi)...(Mba Saras,,Mba Icha,,kalian mb kost yang keren bgt dahh...hehehe,) trus, Zora yg slalu bkin q ketawa n kesel..hhehee...thanx ber...km lucu n cute..kpn lg q bs ketemu km ya?? kngen tar q ma bahasamu yg aneh tu ber...hehehe...smanggttt!! Mba Isti..ayo mb LANJUTKAN!! Dkit lg toh...duh..kita koq ga jd brengan lg mb??huhu..cptan mb, tar ga da q mlz bgt kan ma si kampong trus..kpn2 qta mkn bareng lg ya..mksh byk loh mb..bwt smuanya wess!!dont miss me guys..!!bwt Restu nawangsasi jgn lemes trus ya.. life must goes on!! Lala n Lena makasih bgt bwt masakan khas Lombok nya!!pkoknya buat kalian....ga da kta lg yg bs q ucpin slain MY BEST FRIEND's 4ever!! Byk kenangan yg ga kan Q lupain teemaaann...!!!maaf klo q byk salah jg ma kalian...^_^
15. Ibu kost (bu rini), Mba Tini,,mkash buat tempat tinggal Q slama di Jogja ya..matur suwun buw..!!^_^,
16. Buat temen2 Q semua yang ga bs di sebutin satu2...Temen Q yg dkt or jauh..pkoknya makasih byk...maaf yak lo ga ketulis disini...^_^v

Yogyakarta, 29 Desember 2009

Penulis :

STEFANI LILIANA SIREGAR

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
MOTTO	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	v
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR LAMPIRAN	xi

BAB I : PENDAHULUAN

A. Alasan Pemilihan Judul	2
B. Latar Belakang Masalah	4
C. Rumusan Masalah	14
D. Kerangka Berpikir	14
E. Hipotesa	24
F. Metode Penelitian	24
G. Jangkauan Penulisan	25
H. SistematikaPenulisan	25

BAB II: LINGKUNGAN SEBAGAI ISU GLOBAL

A. Isu Politik Lingkungan Global di Negara-negara Berkembang ..	28
---	----

B. Kegagalan Teori Modernisasi dan Kerusakan Lingkungan di Dunia Ketiga.....	40
C. Neoliberalisme dan Utang Luar Negeri Penyebab Pemanasan Global	46

BAB III: PENGELOLAAN LINGKUNGAN HIDUP DI UNI EROPA

A. Lingkungan Hidup Dan Uni Eropa	55
B. Pembahasan Kerusakan Lingkungan Hidup di Dunia Internasional	63

BAB IV: KEADAAN HUTAN KALIMANTAN DAN PERAN UNI EROPA DI YAYASAN BOS-F

A. Hutan Tropis Kalimantan dan Manfaatnya	72
B. Hutan Kalimantan Sebagai Paru-paru Dunia	79
C. Realisasi Uni Eropa Terhadap Pelestarian Hutan di Kalimantan	86
a. Profil Yayasan BOS-F (<i>Borneo Orangutan Survival</i>)	86
b. Kinerja Uni Eropa di Yayasan BOS-F (<i>Borneo Orangutan Survival</i>).....	93

BAB V: KESIMPULAN

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN